

Landeshauptstadt Magdeburg

Stellungnahme der Verwaltung öffentlich

Stadtamt	Stellungnahme-Nr.	Datum
FB 40	S0215/12	27.07.2012
zum/zur		
A0066/12 Fraktion CDU/BfM		
Bezeichnung		
Sportbegeisterung bei Kindern und Jugendlichen wecken		
Verteiler		Tag
Der Oberbürgermeister		07.08.2012
Ausschuss für Bildung, Schule und Sport		18.09.2012
Jugendhilfeausschuss		27.09.2012
Stadtrat		04.10.2012

Der Oberbürgermeister wird beauftragt, mit dem Stadtsportbund Magdeburg in Kontakt zu treten mit dem Ziel, gemeinsam für die Sommerferien, beginnend mit dem Jahr 2013, ein Projekt zur sportlichen Betätigung für Kinder und Jugendliche in der Landeshauptstadt zu organisieren. Zur Finanzierung soll die Einwerbung von Drittmitteln (zum Beispiel Projektförderung des Landes, Spendengeldern) geprüft werden.

Die Verwaltung begrüßt den Antrag zur Entwicklung eines Projektes und nimmt dazu wie folgt Stellung:

Was wird bereits gemacht?

Aktuell gibt es zahlreiche Aktivitäten, die meist dezentral in Vereinen und der Sportjugend des Stadtsportbundes organisiert und angeboten werden, z.B.: Trainingslager in und außerhalb von Magdeburg, Ferienfreizeiten der Sportjugend Magdeburg, Angebote für Kinder durch Vereine in Sportstätten der Stadt. Zudem unterstützt die Stadt die Vereine bei der Bereitstellung von Sportstätten für Ferienzeiten.

Die o. g. Angebote sind nicht vernetzt oder werden nicht zentral publiziert, mit Ausnahme der Ferienzeiten der Sportjugend.

Was ist geplant?

FB 40 wird im Anschluss an die Sommerferien mit dem Stadtsportbund und den Vereinen ein Konzeptvorschlag für die Sommerferien 2013 erarbeiten.

Denkbar wären Schnupperangebote in verschiedenen Sportarten, wie Handball, Karate, Judo, Schwimmen, Turnen oder Leichtathletik als integrative Angebote für Kinder im Grundschulalter, jeweils zweimal eine Woche. Diese Sportarten würden dann von „Pilotvereinen“ betreut und organisiert, die von der Stadt Fördermittel für Festeinstellungen erhalten. Ein weiteres Ziel könnte u. a. sein, dass die bestehenden Angebote von Vereinen besser publiziert und ggf. für weitere Nutzer geöffnet werden. Eine Vernetzung mit anderen Bereichen - wie Horte - bietet sich ebenfalls an, um gezielte und effiziente Angebote anbieten zu können.

Träger der Maßnahme könnte die Sportjugend im Stadtsportbund Magdeburg sein. Im Anschluss an die Sommerferien 2013 sollte eine Auswertung erfolgen und über die Fortschreibung ein Vorschlag erarbeitet werden.

Finanzierung:

Eine Finanzierung könnte über Sportförderung der Stadt, Projektförderung des Landessportbundes und ggf. über Eigenbeteiligungen erfolgen. Kinder und Jugendliche mit Magdeburg-Pass, die noch nicht über das Teilhabepaket in einem Sportverein organisiert sind, könnten dabei einen ermäßigten Eigenanteil zahlen.

Dr. Koch